

**Política** |

**A**unque el motivo del último comité central del Frente Amplio -realizado la tarde de este jueves- era abrir el debate presidencial, fue otro el tema que se llevó la atención.

Pese a que el punto solo demandó un breve tiempo en las más de tres horas de sesión, el caso de Maite Orsini se convirtió en la guinda de la jornada.

La diputada con militancia suspendida retomó sus labores legislativas este lunes, tras 67 días de ausencia. Todo, en medio de los cuestionamientos por las actuaciones que tuvo con su expareja Jorge Valdivia, quien actualmente se encuentra con arresto domiciliario nocturno e imputado por el delito de violación.

Mientras las instancias de justicia partidaria resuelven el futuro de Orsini, luego de que el Tribunal Regional Metropolitano acogiera parcialmente la denuncia en su contra, la dirección nacional del FA dio una señal política.

La directiva tomó la determinación de no respaldar una eventual candidatura de Orsini, si es que así se decidiera. Esto fue discutido entre los miembros de la dirección y, por decisión unánime, optaron por darle a conocer formalmente ante el comité central.

Informada la instancia, según presentes, ningún consejero mostró oposición o intervino para criticar la determinación. Y aunque Orsini todavía podría ser promovida como candidata, la decisión le quita respaldo político y dificulta sus posibilidades.

En todo caso, en el entorno de la diputada aseguran que ella todavía no ha comunicado si pretenderá o no ser inscrita para buscar seguir siendo parlamentaria por tercer período consecutivo.

El desafío ahora, considerando la decisión de la directiva, será buscar nombres que puedan retener los dos escaños que actualmente tiene el Frente Amplio en el distrito 9 (Recoleta, Renca y Huechuraba, entre otras).

Y aunque el diputado Andrés Giordano (FA) irá a la reelección, él llegó a su puesto como compañero de lista de Orsini. Es más, fue arrastrado por la parlamentaria que obtuvo la tercera mayoría en el distrito liderado electoralmente por la presidenta de la Cámara, Karol Cariola (PC). Giordano solo consiguió 2.858 votos.

De momento, según fuentes en el comité central, suenan dos cartas para acompañar al diputado en una eventual lista: Camila Miranda (FA, ex Comunes) y actual secretaria de contenidos de la tienda, y Leonar-



## Los destinos cruzados de Maite Orsini y Catalina Pérez

**Ambas diputadas, que fueron compañeras de militancia en Revolución Democrática, viven momentos complejos. Orsini perdió el apoyo de la dirección nacional del Frente Amplio si quisiera ir a la reelección, mientras que Pérez (hoy independiente), en medio de la investigación en su contra por el caso Democracia Viva, define su futuro y el FA buscará disputar su escaño en Antofagasta.**

Por **Carlos Agurto L.**

do Jofré (FA, ex CS), exconsejero regional metropolitano por las comunas del mismo distrito, actual integrante del comité central del partido y parte del colectivo Con fuerza y Esperanza, la alianza interna que lidera la diputada Gael Yeomans.

Otras voces planteaban la posibilidad de Constanza Martínez como candidata. Sin embargo, dos dirigentes del partido lo descartaron. De

momento, Martínez está siendo promovida para ser candidata a diputada por Estación Central, Maipú y Pudahuel. Pero en el entorno de la timonel del FA afirman que habría transmitido que por ahora no está segura si terminará siendo candidata y, de serlo, tampoco estaría clara la zona a la que postularía.

### Antofagasta cuesta arriba

Otra situación electoral compleja

que tiene que enfrentar el Frente Amplio ocurre en la Región de Antofagasta. Ahí el partido consiguió un escaño en las elecciones de 2021, pero el desempeño electoral fue alto. La primera mayoría en el distrito 3 fue para Catalina Pérez, con 13.235 votos.

Sin embargo, Pérez renunció al FA antes de quedar inhabilitada por la llamada Ley Antidiscólos y en medio de los cuestionamientos que

han surgido en su contra por el caso Lío de Platas, donde se le investiga por un presunto fraude al Fisco relacionado con el convenio que suscribió la Fundación Democracia Viva, representada legalmente por su expareja Daniel Andrade, con la Seremi de Vivienda de Antofagasta, liderada en ese entonces por quien había sido su jefe de gabinete, Carlos Contreras.

Esta semana la diputada dio dos entrevistas televisivas a CNN Chile y 24 Horas. Y más allá de su situación legal y los planes de la Fiscalía para desaforarlo, ante las consultas sobre su futuro en la política, la diputada dijo que ir a la reelección o no es una decisión que aún no tiene tomada.

En su entorno son conscientes de la fuerza electoral que mostró en las pasadas elecciones, pero aseguran que todavía queda tiempo para tomar una decisión. Además, al no estar inhabilitada, podría ser candidata independiente, pero respaldada por otro partido político.

El posible desafuero es un factor que en su círculo toman en cuenta. Si el Ministerio Público lo consigue en medio de la indagatoria por presunto fraude al Fisco, aún podría postular, mientras no sea acusada, pero prácticamente quedaría fuera de competencia.

De perder la Fiscalía, en tanto, el escenario sería favorable para Pérez y podría ser un factor a considerar -dicen- para decidir ser candidata.

En paralelo, en el Frente Amplio buscan candidatos. El secretario ejecutivo de la tienda, Simón Ramírez, dijo a El Mercurio de Antofagasta que "el Frente Amplio ya logró un escaño una vez en esta región y estamos convencidos de que esa aspiración es totalmente loguable de nuevo. También hay importantes liderazgos en la región y creemos que ir a disputar ese escaño es algo que nos interesa altamente".

¿Quiénes serían esos nombres? Algunos promueven al concejal de Antofagasta y presidente regional del FA, Camilo Kong (FA, ex CS), pero existen reparos considerando que en las pasadas primarias municipales de Antofagasta perdió.

Otros nombres serían la seremi de la Mujer, Hanna Goldener; la seremi de Energía, Dafne Pino, y la directora de la Dirección de Obras Hidráulicas, Gabriela Carrasco. Las tres fueron militantes de Convergencia Social. Pero, para algunos, se trata de apuestas complejas, que dificultarían la posibilidad de quedarse con el escaño.

Una discusión que en todo caso sigue en desarrollo y que forma parte de los problemas que está teniendo el Frente Amplio para definir las cartas que pretende llevar al Congreso. ●